

An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 21.07.2021

**Änderungsantrag
für den Mobilitätsausschuss am 21.07.2021 – TOP 2 öffentlich
Sachstandsbericht 2021 zum Radentscheid und Altstadt-Radlring,
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 03509**

**Grünmarkierung Altstadt-Radlring
Verbesserung der Evaluation**

Der Antrag des Referenten wird wie folgt geändert:

Ziffer 1.1 neu	In künftigen Sachstandsberichten werden Zielvorgaben mit einem Zeithorizont dargestellt und Indikatoren, bzw. die prozentuale Erreichung aufgeführt.
Ziffer 2.5 neu	5) Als Pilotprojekt wird der Altstadt-Radlring mit durchgehend und flächig grün eingefärbtem oder grün beschichtetem Asphalt versehen.

Begründung:

1. Das Controlling wie in der Beschlussvorlage aufgeführt, erlaubt kaum die gewünschte Steuerung. Klare Zielvorgaben mit einem Zeithorizont sind notwendig, um anhand der Umsetzung beurteilen zu können, wie weit der Fortschritt gediehen ist.
2. Wie in der Beschlussvorlage ausgeführt, hat der Stadtrat mit der Übernahme des Radentscheids beschlossen, Radwege durchgehend einzufärben. Die Farbe Rot ist – wie beschrieben – notwendig, um auf Gefahrenstellen hinzuweisen. Deshalb empfiehlt sich für die restlichen Flächen eine andere Farbe. Grün und Blau sind die einzigen mit guter Wahrnehmbarkeit, wobei Blau bei Regen weniger sichtbar ist.

Eine Einfärbung hat mehrere positive Effekte:

- Sichtbarkeit der Radfahrenden und der Flächen, die für sie gewidmet sind
- Verbesserung der objektiven und subjektiven Sicherheit für Radfahrende
- Intuitives Wegeleitsystem

Sonja Haider
Mobilitätspolitische Sprecherin
Stadträtin